

la révolution, de ses causes et des aspirations des habitants. Cette commission doit surtout constater quels sont les sentiments des natifs car on prétend que l'immense majorité de ces derniers, sinon la totalité, est opposée au changement de régime. On dit que le président a agi ainsi parcequ'il est outré de la manière indigne dont on s'y est pris pour parvenir à l'annexion.

La reine Liliuokalani qui vient d'être détrônée est née à Honolulu le 2 septembre 1833 et le 10 septembre 1862 elle s'est mariée avec un américain du Massachusetts. Les îles sont actuellement gouvernées par un gouvernement provisoire sous la présidence d'un Hawaïen de naissance S. B. Dole, partisan de l'annexion aux Etats-Unis.

Les îles d'Hawaï ou Sandwich sont situées dans l'Océan Pacifique sur la route de Vancouver à Sydney (Australie) et à Auckland (Nouvelle Zélande). Elles sont au nombre de douze dont huit seulement sont habitées.

Les principales sont Hawaï, Maoui, Oahou et Kaouaï. Le siège du gouvernement est à Honolulu dans l'île d'Oahou. Il y a deux ans la population totale était de 90,000 âmes. Sur ce nombre on comptait en chiffres ronds 35,000 Kanaques purs, 8000 Kanaques mêlés, 9000 Portugais, 15,000 Chinois et 12,000 Japonais. Le surplus de la population se composait d'Américains, d'Anglais, d'Allemands et de diverses autres nationalités.

Les missionnaires catholiques des îles sont les Pères de la Congrégation du Sacré-Cœur de Jésus et Marie, de Picpus. Les catholiques sont pour la plupart des Kanaques, et des Portugais. Il y a un vicaire apostolique dont la résidence est à Honolulu. C'est Mgr G. P. Roper. Il a été sacré à San Francisco le 25 septembre dernier. Les églises, chapelles et autres lieux destinés au culte sont au nombre de 100.

\*\*\*

Les Irlandais de Montréal ont célébré leur fête nationale le 17 de ce mois. Le beau temps a favorisé la procession qui a eu lieu comme les autres années. La fête religieuse a été célébrée à l'église Saint-Patrice. Mgr de Montréal a officié et un religieux irlandais de New-York, le père Doyle, Pauliste, a fait le sermon de circonstance.

L'Irlande n'est malheureusement pas encore délivrée du joug de fer qui pèse sur elle depuis longtemps, mais l'heure de la délivrance est peut-être proche. En effet le bill du Home Rule a été présenté aux communes anglaises qui le voteront probablement, car la majorité de M. Gladstone est suffisante pour en assurer la passation.

Malheureusement la chambre des Lords est mal disposée et un grave conflit paraît inévitable entre les deux chambres du Parlement. De plus les fanatiques orangistes de l'Ulster paraissent déterminés à résister à l'établissement d'un gouvernement autonome et ils menacent d'avoir recours aux armes. Espérons cependant que